

27.10.2020

## **Antrag: Einrichtung einer Fahrradstraße in der Spicherenstraße**

Der Bezirksausschuss 05 Au-Haidhausen beschließt, die Stadt München aufzufordern, die Spicherenstraße auf der gesamten Länge als Fahrradstraße auszuweisen.

### **Begründung**

Die Spicherenstraße wird vom motorisierten Verkehr häufig als Abkürzung und „Schleichweg“ durch Haidhausen zu nutzen versucht. Schwerpunktmäßig betrifft das die Fahrtrichtung von der Orleansstraße aus in Richtung Einsteinstraße. Darüber hinaus ist eine Umgehung des Rückstaus vom Orleansplatz mit dem Ziel Pariser Straße oder weiter möglich. Zu den nicht erwünschten Fahrzeugen zählen auch gelegentlicher Schwerlastverkehr ohne erkennbares Ziel in der näheren Umgebung und Reisebusse. Häufig handelt es sich bei diesen Verkehrsteilnehmern um Ortsfremde. Zwar mündet die Spicherenstraße in einer engen rechtwinkligen Schleife in die Elsässerstraße, jedoch tritt der dadurch beabsichtigte Lerneffekt einer zu vermeidenden Durchfahrt frühestens nach dem Scheitern des umstandslosen Durchkommens ein.

Die Spicherenstraße tangiert den Haidenaupark mit Spielplatz auf voller Breite nahe des Eingangsbereichs und trifft direkt auf den Hypopark, ebenfalls mit Spielplatz. Sie passiert gegenüber die Kita Spicherenstraße 8 und liegt im direkten Einzugsbereich der Kita Michael-Huber-Weg sowie im fußläufigen Einzugsbereich des brasilianischen Kindergartens in der Belfortstraße, dessen Kinder häufig begleitet im Haidenaupark spielen. Zahlreiche Radler queren die Spicherenstraße über die Achse Michael-Huber-Weg/ Breisacherstraße in beiden Fahrtrichtungen oder biegen in die Spicherenstraße ein.

Das Gefahrenpotenzial ist daher für Fußgänger und Radfahrer hoch und muss entschärft werden, bevor es zu Unfällen kommt. Darüber hinaus nutzt die Maßnahme älteren und behinderten Anwohnern, die zum Einkaufen die Spicherenstraße überqueren müssen. Der Bezirksausschuss weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass einer vergleichbaren Gefährdung im Bereich von Kita und Spielplatz Ecke Kugler-/Schneckenburger Straße erfolgreich mit einer verkehrsberuhigenden Maßnahme begegnet wurde.

Antragsteller:

Fraktion DIE LINKE im Bezirksausschuss Au/ Haidhausen (Jürgen Fischer und Brigitte Wolf)